
 
ACTA 22 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 08 
FECHA: 26 DE ABRIL DE 2019 

AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS 
AV. HÉROES DE CHAPULTEPEC NO. 1110, COL. LÁZARO CÁRDENAS, ZACATECAS, ZAC., C.P. 98040 TEL. 923 94 21 

 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, sean Ustedes 
bienvenidos a esta octava Sesión Extraordinaria de Cabildo. Bienvenidos sean cada uno de 
Ustedes a esta sesión. Solicito al Secretario de Gobierno tome lista de asistencia, para que en su 
caso podamos declarar la existencia de quórum legal para sesionar”.  
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Buenas noches señores integrantes del Honorable Cabildo, me permito pasar antes de proceder 
a la toma de lista de asistencia: 
Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro, Síndica Municipal, T.A.E. Ruth 
Calderón Babún, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno (Se integra después de iniciada la sesión), 
Ing. Gregorio Sandoval Flores, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras, Mtro. Hiram Azael 
Galván Ortega, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo (Se 
integra después de iniciada la sesión), L.C. Orlando Mauricio Torres Hernández, Mtra. María de 
Lourdes Zorrilla Dávila, Lic. Margarita López Salazar. No así los Regidores: Dra. Fátima 
Stefanía Castrellón Pacheco no asiste por motivo de intervención quirúrgica; L.E.M. Sergio 
Alejandro Garfias Delgado, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, Mtro. Manuel Castillo 
Romero, y Lic. Juan Manuel Solís Caldera, presentan justificante de ausencia. Informo a la 
Honorable Asamblea que son 11 las asistencias con derecho a voz y voto, por lo tanto, se declara 
que existe quórum legal para sesionar”. 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Con fundamento en lo dispuesto en los artículos 119 fracción XI y XII, de la Constitución 
Política del Estado, 47, 48 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio del Estado de Zacatecas, 
y 34 del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se inicia esta Octava 
Sesión Extraordinaria de Cabildo y se declaran validos los acuerdos que en ella se tomen. 
Solicito al Secretario de Gobierno dé cuenta al Honorable Cabildo del orden del día que se 
propone para la presente sesión”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Doy cuenta a este Honorable Ayuntamiento del orden del día propuesto: 
 
1). Pase de lista de asistencia, y en su caso, declaración de Quórum Legal para Sesionar. 
 
2). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Orden del Día propuesto. 
 
3). Lectura de Correspondencia. 
 
4). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia 
de Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a la aprobación de la Cuenta Pública Armonizada, 
informe mensual del mes de diciembre del año 2018. 
 
5). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia 
de Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a la aprobación de la Cuenta Pública Armonizada, 
informe trimestral del período del mes de octubre a diciembre del año 2018. 
 
6).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia 
de Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a la Cuenta Pública Armonizada, correspondiente 
al ejercicio fiscal del año 2018. 
 
7).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación de la autorización para realizar cesión de 
derechos de bien propiedad municipal, consistente en automóvil marca beat 2019, a favor del C. 
Isaías Clemente Rodríguez Díaz, quien resultó ganador del sorteo denominado “Ponte a Mano 
con tu Predial 2019”.   
 
8).Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Dictamen que presentan las Comisiones 
Edilicias Unidas de Hacienda y Patrimonio Municipal; y la de Desarrollo Económico, relativo a 
la aprobación de las Reglas de Operación del Programa Fortalecimiento a las PYMES 2019. 
 
9).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia 
de Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a la autorización para cubrir la aportación 
extraordinaria del Municipio de Zacatecas, por una cantidad de $1,500,000.00 (Un millón 
quinientos mil pesos 00/100 M.N.), para participar dentro de la bolsa conjunta con el Gobierno 
del Estado de Zacatecas y los municipios integrantes de la Junta Intermunicipal para la 
Operación del Relleno Sanitario (JIORESA), para la construcción de la segunda celda del 
relleno sanitario. 



 
ACTA 22 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 08 
FECHA: 26 DE ABRIL DE 2019 

AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS 
AV. HÉROES DE CHAPULTEPEC NO. 1110, COL. LÁZARO CÁRDENAS, ZACATECAS, ZAC., C.P. 98040 TEL. 923 94 21 

 
Les hacemos de su conocimiento que estaba el 11 y 12 punto que era relativo a: 10).- Propuesta 
de terna y en su caso, designación del (a) titular de la Dirección del Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la Familia y 11).- Toma de protesta de ley al funcionario nombrado por el 
H. Ayuntamiento. Que se retira de la mesa a fin de finiquitar procesos administrativos”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Gracias señor Secretario, consulte a los integrantes del Cabildo el orden del día propuesto para 
esta presente sesión de Cabildo”.  
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicitamos el sentido de su 
voto referente al orden del día propuesto con las acotaciones realizadas. Se aprueba por 
unanimidad de votos el orden del día con estos nueve puntos”. (Punto de Acuerdo número 
AHAZ/169/2019) 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es: 3). Lectura de 
Correspondencia”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Hacemos de su conocimiento de un oficio que nos gira el Contralor Municipal quien informa: 
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Doy cuenta, el de la voz, que se ha pasado a todos los integrantes de la Administración Pública, 
especialmente con Secretaría de Gobierno y que plasmen el compromiso, carta compromiso de 
apegarse ética, valores y conducta que ustedes han tenido a bien a aprobar. Es cuanto señor 
Presidente”. 
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____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es:4). Análisis, discusión 
y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda y 
Patrimonio Municipal, relativo a la aprobación de la Cuenta Pública Armonizada, informe 
mensual del mes de diciembre del año 2018”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Se le concede el uso de la voz  a la Síndica y Presidenta de la H. Comisión Edilicia de Hacienda 
y Patrimonio Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, para que nos dé cuenta del dictamen 
correspondiente”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
La C. Síndico Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Buenas tardes compañeras y compañeros Regidores, me permito darle lectura al siguiente 
dictamen: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias señora Síndica. Secretario de Gobierno le solicito que si algún integrante del 
Cabildo desea intervenir tome la lista de sus participaciones”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“¿Alguien desea participar? reina el silencio en ambas columnas”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias, proceda a la votación de manera económica respecto al punto número 4”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicitamos el sentido de su 
voto de manera económica respecto al número 4). Análisis, discusión y en su caso, aprobación 
del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a 
la aprobación de la Cuenta Pública Armonizada, informe mensual del mes de diciembre del año 
2018. Se aprueba por unanimidad de votos el orden del día”. (Punto de Acuerdo número 
AHAZ/170/2019) 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es: 5). Análisis, discusión 
y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda y 
Patrimonio Municipal, relativo a la aprobación de la Cuenta Pública Armonizada, informe 
trimestral del período del mes de octubre a diciembre del año 2018”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Gracias Secretario. Se le concede el uso de la voz  a la Síndica y Presidenta de la H. Comisión 
Edilicia de Hacienda y Patrimonio Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, para que nos dé 
cuenta del dictamen correspondiente”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
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La C. Síndico Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso señor Presidente, compañeras y compañeros Regidores, Secretario, me 
permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias señora Síndica. Secretario de Gobierno le solicito que si algún integrante del 
Cabildo desea intervenir tome la lista de sus participaciones”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“¿Alguien desea participar? reina el silencio en ambas columnas”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias, proceda a la votación de manera económica respecto al punto número 5”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Señoras y señores, integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicitamos el sentido de su 
voto de manera económica respecto al número 5). Análisis, discusión y en su caso, aprobación 
del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a 
la aprobación de la Cuenta Pública Armonizada, informe trimestral del período del mes de 
octubre a diciembre del año 2018. Se aprueba por unanimidad de votos el orden del día”. 
(Punto de Acuerdo número AHAZ/171/2019) 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Continúe con el desarrollo de la sesión”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es:6).- Análisis, discusión 
y en su caso, aprobación del Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda y 
Patrimonio Municipal, relativo a la Cuenta Pública Armonizada, correspondiente al ejercicio 
fiscal del año 2018”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Gracias Secretario. Se le concede el uso de la voz  a la Síndica y Presidenta de la H. Comisión 
Edilicia de Hacienda y Patrimonio Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, para que nos dé 
cuenta del dictamen correspondiente”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
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La C. Síndico Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso señor Presidente, compañeras y compañeros Regidores, Secretario, me 
permito darle lectura al siguiente dictamen: 
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EL DEPARTAMENTO DE ACTAS Y SEGUIMIENTO DE ACUERDOS DE CABILDO CUENTA 
CON EL DISCO CORRESPONDIENTE, MISMO QUE CONTIENE LA INFORMACIÓN DE 
ANEXOS QUE RESPALDAN DICHO DICTAMEN”. 
_________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Síndica Municipal, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 
intervenir, solicito señor Secretario de Gobierno tome lista de las participaciones. De no ser así 
solicito tome la votación correspondiente”.    
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera económica, respecto del punto número 6.- Análisis, 
discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda 
y Patrimonio Municipal, relativo a la Cuenta Pública Armonizada correspondiente al ejercicio 
fiscal del año 2018. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo 
número AHAZ/172/2019) 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias, solicito al Secretario de Gobierno que continúe con el orden del día”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informamos al Honorable Ayuntamiento que le siguiente punto del orden del día es el 7.- 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación de la autorización para realizar cesión de derechos 
del bien propiedad municipal, consistente en automóvil marca beat 2019, a favor del C. Isaías 
Clemente Rodríguez Díaz, quien resultó ganador del sorteo denominado “Ponte a Mano con tu 
Predial 2019”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal y Presidenta de la Comisión Edilicia de 
Hacienda y Patrimonio de este Ayuntamiento, a la T.A.E. Ruth Calderón Babún, para que dé 
cuenta del documento presentado”.   
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso daré lectura al documento: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Síndica Municipal, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 
intervenir, solicito señor Secretario de Gobierno tome lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Ing. Gregorio Sandoval Flores: 
“Con su permiso señor Presidente, Síndica Municipal, compañeras Regidoras y compañeros 
Regidores, nada más para manifestar el apoyo a esta decisión y felicitar al Ayuntamiento por las 
estrategias que han generado para promover el pago del predial en el Ayuntamiento, con esto se 
logró a nivel estatal ser uno de los municipios que más recauda en el aspecto del predial, 
entonces felicitar al Ayuntamiento y desde luego seguir generando nuevas estrategias que 
permitan aumentar la recaudación en el aspecto del predial, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Con su permiso, es recalcar lo que comento el Regidor Gregorio, pero aportando dos elementos 
esenciales, primero es que se queda igual el predial a pesar de las especulaciones, no hubo 
aumentos, creo que eso a final de cuentas fue un tema muy polémico en administraciones 
anteriores, y sobre en el detrimento de la economía de los capitalinos, por supuesto que es 
importante seguir con estos estímulos, con estos reconocimientos a los ciudadanos que 
oportunamente hacen el pago de este impuesto y adicionalmente de esta pudiera ser 
oportunidad que tuvo esta persona de llevarse este incentivo, son los meses que se les dan en 
cuanto a las oportunidades de que hay oportunidad de bajar un poquito el término de lo real en 
cuanto al cobro de este impuesto, pero también hacer conciencia y por qué no en el tema de 
difundir que estos impuestos, en el caso del predial, se está regresando a las colonias, en obras y 
servicios, específicamente donde la cantidad que se ha recolectado, que se ha obtenido, se está 
traduciendo, se va a traducir en obras y servicios para la misma ciudadanía, entonces me parece 
que es importante seguir este mecanismos, como dice el Regidor Gregorio puede haber otro 
incentivo adicional que pudiera de alguna manera hacer para que toda la gente que está 
atrasada pudiéramos salvar ese esquema creo que sería mejor, entonces en hora buena, felicito 
también al Ayuntamiento por estas medidas adicionales”.              
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Regidor Hiram, un carrito más grande quizá. Muy bien, agregar que se 
realizaron todos los trámites al apego a la legalidad con la Secretaría de Gobernación, estuvo 
aquí el interventor, el auditor, todo de manera transparente, para que se hiciera pues esta 
recomendación por parte de la Secretaría de Gobierno y tuviéramos pues la tómbola para que se 
escogiera de manera aleatoria y a la suerte pues este ganador, señor Secretario de Gobierno 
proceda a la toma de votación de manera económica respecto al punto del orden del día”.         
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Si me permite una toma de nota importante, este trabajo fue realizado por la atingencia que 
realiza la Tesorera de nuestro municipio, con el apoyo que nos brindó la Síndica y que con esta 
conjunción las cosas se hacen bien y ha repercutido pues en la recaudación de nuestro 
municipio. Paso ahora sí a solicitar del Honorable Ayuntamiento manifieste el sentido de su 
voto de manera económica respecto al punto número 7.- Análisis, discusión y en su caso, 
aprobación de la autorización para realizar cesión de derechos del bien propiedad municipal, 
consistente en automóvil marca beat 2019, a favor del C. Isaías Clemente Rodríguez Díaz, quien 
resultó ganador del sorteo denominado “Ponte a Mano con tu Predial 2019”. Informo que se 
aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/173/2019) 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias, solicito al Secretario de Gobierno que continúe con el orden del día”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informamos al Honorable Ayuntamiento que le siguiente punto del orden del día es el 8.- 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta las Comisiones Edilicias 
Unidas de Hacienda y Patrimonio Municipal; y la de Desarrollo Económico, relativo a la 
aprobación de las Reglas de Operación del Programa Fortalecimiento a las PYMES 2019”.       
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal y Presidenta de la Comisión Edilicia de 
Hacienda y Patrimonio de este Ayuntamiento, a la T.A.E. Ruth Calderón Babún, para que dé 
cuenta del dictamen presentado”.   
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso señor Presidentes, Secretario, compañeras y compañeros Regidores: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Síndica Municipal, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 
intervenir, solicito señor Secretario de Gobierno tome lista de las participaciones. De no ser así, 
solicito al Secretario que tome la votación correspondiente al punto del orden del día tratado”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento se les solicita manifestar el sentido 
de su voto de manera económica respecto al punto el 8.- Análisis, discusión y en su caso, 
aprobación del dictamen que presenta las Comisiones Edilicias Unidas de Hacienda y 
Patrimonio Municipal; y la de Desarrollo Económico, relativo a la aprobación de las Reglas de 
Operación del Programa Fortalecimiento a las PYMES 2019. Informo que se aprueba por 
unanimidad de votos”. (Punto de Acuerdo número AHAZ/174/2019) 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias, solicito al Secretario de Gobierno que continúe con el orden del día”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Informamos al Honorable Ayuntamiento que le siguiente punto del orden del día es el 9.- 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Hacienda y Patrimonio Municipal, relativo a la autorización para cubrir la aportación 
extraordinaria del Municipio de Zacatecas, por una cantidad de $1’500.000.00 (Un millón 
quinientos mil pesos 00/100 M.N.), para participar dentro de la bolsa conjunta con el Gobierno 
del Estado de Zacatecas y los municipios integrantes de la Junta Intermunicipal para la 
Operación del Relleno Sanitario (JIORESA), para la construcción de la segunda celda del 
relleno sanitario”. 
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal y Presidenta de la Comisión Edilicia de 
Hacienda y Patrimonio de este Ayuntamiento, a la T.A.E. Ruth Calderón Babún, para que dé 
cuenta del dictamen presentado”.   
____________________________________________________________
____________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso señor Presidente, compañeros Regidores, Regidoras, Secretario de Gobierno: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Síndica Municipal, si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 
intervenir, solicito señor Secretario de Gobierno tome lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez: 
“Con su permisor Presidente Municipal, Síndico, Regidores y Secretario General de Gobierno, 
para la construcción de la segunda celda Presidente, creo que estaba valuado por JIORESA, por 
SAMA que salía en 120 millones de pesos, entonces digo, ¿millón y medio servirá para el relleno 
sanitario?, es cuanto Presidente”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Ing. Gregorio Sandoval Flores: 
“Con su permiso señor Presidente, Síndica, compañeros Regidoras y Regidores, el problema de 
la basura es el principal problema que tenemos como Ayuntamiento, ciertamente JIORESA es 
una unión de Presidentes de municipios para resolver este problema, nos comentaban que esta 
autorización solo iba a alcanzar para el 20% de la segunda etapa, eso significa que seguimos con 
el problema, desde luego que estoy a favor de que se autorice esta participación, sin embargo 
debemos de buscar otras estrategias para el financiamiento y resolver, en estos momentos nos 
decían que ya estaba sobre pasado el cupo de la primera etapa, es decir estamos ya acumulando 
fuera de lo que está cubierto el 100% de la primera etapa, entonces debemos de buscar más 
estrategias de financiamiento, creo que debemos de sesionar ante Gobierno Federal, porque de 
otra manera nos dicen que esta etapa que se está planteando financiar con esta autorización 
solo alcanza para tres años más, eso significa que estamos rebasados por el problema, no 
quisiera ver desbordado el problema de la basura  y que no tengamos a donde llevarla verdad, 
entonces debemos de buscar una estrategia y avanzar a que sea algo más del 20%,  y que no nos 
vaya a saltar por lo menos en los dos años y cacho que nos queda de administración, para poder 
tener salvado esa problemática, creo que digo la aportación es en cuanto o a lo que tenemos 
como Ayuntamiento no tenemos más ahorita que aportar, verdad sin embargo habría que 
programar para el siguiente año algo mas para este mismo problema, y resolver y no tener que 
esperar que estalle el problema y que no tengamos a donde llevar la basura que, Zacatecas 
primordialmente es una gran cantidad de toneladas es la que está incorporando a este relleno 
sanitario, entonces estoy de acuerdo en que hagamos esta asignación y desde luego que en el 
siguiente año tomemos en consideración este mismo problema y aportemos nuevamente y 
resolvamos avanzar en cuánto a más del 20% que cubriría esta aportación apenas si, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Señor Regidor Ing. Gregorio Sandoval Flores. Ahora le cedemos la voz a la 
Regidora Maestra María de Lourdes Zorrilla Dávila adelante Maestra”. 
_________________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, C. Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila: 
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“Gracias Presidente, con su permiso, apoyando la opinión del Regidor Gregorio, nos da un 
respiro muy temporal, esta inicio de la segunda etapa de la celda  y siento que además de estar 
gestionando haber si se puede incrementar el monto para cubrir un poco más la construcción de 
la segunda celda, por otro lado, deberíamos como municipio y como autoridad también estar de 
alguna manera haciendo alguna campaña de concientización en la población ya nos habían 
informado con anterioridad que a la celda originalmente estaba programada la primera para 
tener una duración, una vida útil de servicio de 8 años y en 6 años ya la saturamos y hasta la 
rebasamos, entonces ahorita, junto con la segunda celda considero que es muy importante dejar 
de producir tanta basura, hace tiempo se puso muy de moda el rehusar el reciclar, ahorita lo que 
aplica es el reducir, entonces, si habría que buscar alguna herramienta de promoción y los invito 
a que rehusemos, reduzcamos, y dejemos de producir tanta basura debemos de poner el 
ejemplo como autoridad, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Efectivamente Maestra María de Lourdes Zorrilla Dávila y predicar con el ejemplo”. 
_________________________________________________________________
______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, C. Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez: 
“Estoy para apoyar sus propuestas de ustedes, se que ustedes apoyan de acuerdo a lo que tienen, 
entonces si hace falta que cada uno de nosotros vayamos reduciendo un poco los plásticos que 
es lo que está afectando mucho al relleno sanitario es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Señora Regidora Nancy Harletl y por ultimo seria el ¿ya retira su 
participación?, bueno para darle respuesta a la inquietud a la Regidora Nancy Harletl como 
Presidente también de este Organismo, de esta junta intermunicipal del Relleno Sanitario 
donde lo integran 4 Municipios, Guadalupe, Zacatecas, Morelos y Vetagrande, nos heredaron un 
gran abandono, en realidad, no hay registros donde cualquiera de los 4 ayuntamientos, 
estuviese destinando recursos a la JIOREZA, se estaban apostando a que la JIOREZA era 
autosuficiente, pero también ha incrementado el nivel de las cuotas que le generan al depositar 
la basura los municipios, nosotros ya optamos por darle un incremento, esto no es hacia los 
ciudadanos si no es hacia los Ayuntamientos que van y disponen de ese relleno sanitario para 
dejar la basura, ya se incremento, con eso vamos cuando menos a convertir de nueva cuenta en 
autosuficiente esa JIOREZA, pero efectivamente la primera celda, está totalmente rebasada, 
esta rebasada, porque debió haber sido clausurada hace tiempo, por N situación no la hicieron, 
pero necesitamos atenderlo a la brevedad, ese presupuesto que usted trae Regidora de 120 
millones de pesos efectivamente eso si hay una contratación de una empresa y viene y hace el 
trabajo ella o esta empresa y se le agrega lo que es la utilidad se le agrega lo que es inclusive los 
impuestos, pero si hacemos un trabajo de manera administrativa, los 4 ayuntamientos y 
Gobierno del Estado podemos sacarla inclusive hasta con 20 millones de pesos, que se requiere 
efectivamente 1 son los cortes que es lo más complejo la excavación de una segunda celda, que 
ya se está haciendo que dentro de lo malo lo bueno, ese incendio que se ocasiono, nos obligo a 
todos  al gobierno, a la iniciativa privada a que se excavara mas, entonces se tiene un gran 
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avance en la segunda celda de manera natural a raíz lamentablemente de estos incendios 
entonces ahí hay bastante ahorro porque las maquinarias las mandaron los empresarios, las 
mandaron de gobierno del Estado, algunos ayuntamiento e hicieron cortes y excavaciones de tal 
grado que ya no necesariamente se requiere invertir más en estos cortes si ya se hizo un gran 
avance y el material que se sustrajo de ahí se coloco para clausurar de manera indirecta pues la 
primera celda que se clausura también con el propio material que se está sacando de la segunda 
celda, entonces hubo un gran avance creo que avanzamos más de 7 meses en una semana 
entonces ahí se redujo los costos que es lo más caro la Ge membrana, la Ge membrana anda 
aproximadamente alrededor de unos 2 millones de pesos, entonces con este un millón y medio 
del ayuntamiento de Zacatecas ojala y también tenga  la misma sensibilidad el Ayuntamiento de 
Guadalupe y aporte otro millón y medio, estamos hablando de 3 millones más otros 3 de 
gobierno del estado son 6 millones y quizá Morelos y Veta grande pueda aportar medio millón 
en conjunto entonces hablamos de 6 millones y medio, estos 6 millones y medio si nos va a 
ayudar 1 a poder terminar la segunda celda, si solo si conseguimos la Ge membrana y ahí ya 
intercede pues Gobierno de México, o bien nosotros mismos tratando de hacer una gestión 
extraordinaria para que se tenga la Ge membrana, creo que con este recurso se le da un gran 
alivio para poder habilitar la segunda celda, porque no puedes arrojar basura si no está la Ge 
membrana, si no dejas  prácticamente pues toda la infraestructura necesaria para poder generar 
bio gas a futuro, entonces se tiene que reparar la segunda y al mismo tiempo casi la tercera, casi 
la tercera para que estemos trabajando con orden lo que estamos aspirando nosotros como 
Presidente de JIOREZA y como este organismo es no heredar este problema a la siguiente 
administración si la reelegimos nosotros o viene algún otro ciudadano, no heredarle esta 
problemática a los que vienen, lo que buscamos es cerrar la primera, tener la segunda 
prácticamente lista y avances de una tercera  lo que dijo la maestra María de Lourdes es 
totalmente aceptada al igual que usted  hay que disminuir el volumen de ese relleno sanitario, 
ese relleno sanitario pues tenía de vida útil 8 años pero por un gran volumen y lo que hace el 
volumen son los plásticos, no es tanto la basura orgánica, si no son los plásticos el unicel, hay 
que hacer esas campañas creo que de aquí de Cabildo deberá salir una propuesta interesante de 
poder y qué bueno que esté presente la Tesorera que nos puede auxiliar en ello, de cómo 
motivamos a los proveedores de plásticos, a esos que están en central de abastos, a los 
consumidores de plásticos como comerciantes  restaurantes, como los motivamos sin obligarlos 
a que puedan estar utilizando otro tipo de productos biodegradables eso es una, que sea con el 
padrón, quizá con algún tema incentivos, tenemos que, no me quisiera aventurar porque 
necesitamos hacer bien las cuentas porque efectivamente se requiere dar ese tipo de motivación 
eso por un lado, otra es la conciencia en las escuelas, la conciencia en las casas, se viene con la 
comisión, voy a trabajar en la comisión de educación en la que tiene la comisión, un convenio, 
creo que si logramos trabajar ese convenio va a ser histórico, un convenio donde coloquemos las 
300 papeleras las 300 contenedores que ustedes tuvieron a bien aprobar hace tiempo, en las 
pasadas sesiones, son 300 puntos que van a ir a 300 escuelas y la intención de estos 300 puntos 
que son contenedores ya separadores de basura estas 300 es que un convenio de colaboración 
con la secretaria de educación generar un convenio de colaboración con estas escuelas para que 
la escuela más limpia  y su perímetro de 150 metros a la redonda se pueda llevar lo que se esté 
recabando o reciclando todo esto, muy sencillo tu le pones los 300 puntos el lunes, vas y recoges 
el vidrio el martes vas y recoges el Pet, el miércoles el cartón y el jueves de nueva cuenta de 
manera habitual lo que es la basura orgánica todo lo que se pueda reunir de ahí, se pueda 
entregar como un incentivo y no económico si no en especie para que todavía genere más valor 
se le entrega a la escuela pues en pintarrones en algunas bancas, en algunos materiales que 
requiera la escuela, que no solamente van a tener la escuela limpia, si no 150 metros a la 
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redonda y eso los va a incentivar porque imagínese 300 escuelas cuanto vidrio no puede 
producir o cuanto PEP puede producir y eso vamos a generarle el incentivo, entonces de manera 
automática la gente empieza a reciclar los propios niños en las casas, pues al tener eso en la 
escuela oye Mama pues sepárame el vidrio lo quiero llevar a mí la escuela, porque a lo mejor 
ganamos la escuela que es más limpia y ese dinero se va a regresar a mi escuela en pantallas o 
en computadores entonces es un gran esquema muy ambicioso que si logramos operar son 300 
puntos no solamente tendríamos una ciudad limpia nos estaríamos limpiando nosotros si no 
una ciudad sustentable, una ciudad donde estuviese reciclando por sí misma y todo ese vidrio ya 
no llega al relleno sanitario, todo ese PEP ya no llega al relleno sanitario, todo ese plástico ya no 
llegaría al relleno sanitario se estaría prácticamente atendiendo  desde el propio camión lo 
recogemos vamos lo pesamos lo vendemos, vamos generando una bitácora muy clara y ya los 
mismos comités de participación la contraloría, los mismos profesores un cuerpo ahí colegiado 
ya los mismos profesores podemos implementar son los que van a evaluar que escuela es más 
limpia y quien realmente obtuvo 150 metros a la redonda que si lo manejamos como un radio 
son 300 metros a final de cuentas por 300 escuelas estás haciendo una enorme, enorme gestión 
si algunas escuelas no quieren participar se les pasa a instituciones de gobierno, si no se las 
pasas a gimnasios se las pasas a particulares de todos modos la idea es que se disminuya el uso 
de tanto plástico y que se pueda atender en su gran, entonces esas estrategias surgiendo les 
pediría que estuviéramos analizando estas y mas para que ustedes puedan ir concretando, pero 
si aterrizarla tanto como la Maestra María de Lourdes, como la que les estoy proponiendo y que 
la comisión trabajen en un convenio tendría que ser directamente con la secretaría de educación 
de gobierno del estado para que ellos 1 nos den pues entrada a todas las instituciones y podamos 
promover esto creo que sería algo pues una punta de lanza a nivel nacional si logramos 
implementarlo a plenitud esta estrategia ¿alguien más desea el uso de la voz? seria la Regidora 
Susana, la Regidora Lupita y bueno en esta segunda ronda serian ellas 2 adelante”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“La Regidora Lupita tenia”.   
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, C. Lic. Ma. Guadalupe Salazar Contreras: 
“Hola muy buenas tardes a todas y a todos compañeros, Señor Presidente Señorita Sindico, 
Secretario General, agradezco que me permitan compartirles que tenemos en coordinación de 
comisiones de la comisión de medio ambiente que presiden la Regidora Nancy Flores y su 
servidora que preside la de Educación tenemos una propuesta de un Profesor que el ya tiene un 
proyecto para sensibilizar a la sociedad en una apertura de Proyectos sostenibles bueno más que 
sustentables porque este no cuesta dinero solamente es una propaganda que realmente 
solamente es la voluntad y la participación, será también con el apoyo de el concejo de 
participación social educativa que preside nuestro compañero el Regidor Luis Monreal y esta 
semana de hecho se trato de convocar no tuvo éxito la convocatoria dado que muchos de los 
participantes del concejo pues son docentes y para ellos también son vacaciones la próxima 
semana es muy probable también que haya la primera reunión es un proyecto bien estructurado 
que nos asegura resultados los detalles los veremos en la sesión que celebraremos y con mucho 
gusto para sus aportaciones dado que hay mucho interés por lo importante de conservar y 
respetar nuestro medio ambiente para poder dejar un legado a las generaciones posteriores 
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salvo la verdad, si hemos sido abusivos con los recursos naturales y con el uso de plásticos 
vidrios y situaciones que finalmente no se le ha dado un circulo para reciclaje y terminan siendo 
basura, bueno es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Regidora Lupita Salazar cedemos el uso de la voz a la Regidora Susana de la 
Paz Portillo Montelongo, adelante Regidora”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, C. Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo: 
“Dos cosas en la Comisión de Ecología ya vimos ese punto inclusive votamos ya el Dictamen, no 
sé porque no se ha subido a Cabildo ya lo tenemos aprobado lo de los plásticos, lo de los Pet, 
todo eso ya se había trabajado y tenemos tiempo que se trabajo ya entonces sería importante 
que lo podamos trabajar y número 2 una propuesta por el partido del P.A.N. en tiempo de 
campaña que la basura no sé si podamos retomar esa idea que se traía por ahí para evitar que 
todo se vaya a JIOREZA, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Si efectivamente de ahí madura esta propuesta que la basura cuesta, que la basura cuesta y 
vale, cuesta porque entre más pesado vaya el camión más gasto te va a originar a llevarla al 
relleno y aparte tememos que pagar por depositarla y vale porque pues el vidrio, el plástico lo 
puedes vender antes de que llegue al relleno sanitario es parte como esencia pero efectivamente 
hay que retomarla hay que revisar todo tipo de estrategias que generen el dinero y que 
obviamente esa ese cuidado al medio ambiente y que mejor que se vea beneficiado por la 
ciudadanía, alguien más desea participar, pues muy bien ya discutido este tema le solicito al 
secretario de gobierno proceda la votación de manera económica respecto al punto de acuerdo 
que nos ocupa”. 
____________________________________________________________
_________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Señoras y Señores miembros del Honorable Ayuntamiento solicitamos manifiesten el sentido 
de su voto de manera económica respecto al punto número 9.- Análisis discusión y en su caso 
aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda y Patrimonio Municipal 
relativo a la autorización para cubrir la aportación extraordinaria del Municipio de Zacatecas 
por una cantidad de $1’500.000.00 (Un millón quinientos mil pesos M.N.), para participar  
dentro de la bolsa conjunta con el Gobierno del Estado y los Municipios integrantes de la junta 
intermunicipal para la operación del relleno sanitario JIOREZA para la construcción de la 
segunda celda del Relleno Sanitario, quienes estén a favor manifiéstenlo levantando su mano, 11 
a favor, 0 en contra, 0 abstenciones,  significa que el punto se aprueba por unanimidad”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
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El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Regidoras Regidores, Sindica, le solicito al Señor Secretario continúe con el 
orden del día”.     
____________________________________________________________
__________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, Dr. Juan Manuel Rodríguez Valadez: 
“Le informo que el orden del día ha sido agotado”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 
El  C. Presidente Municipal de Zacatecas, M.B.A. Ulises Mejía Haro: 
“Muchas gracias Honorable Cabildo de Zacatecas y no habiendo otro asunto que tratar y siendo 
las 14:21 horas del día 26 de abril del 2019 se levanta esta octava Sesión extraordinaria de 
Cabildo agradeciendo como siempre su puntual asistencia y mas en este periodo vacacional, 
muchas gracias”. 
_________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
 

 
  
 
 
 
 
 


